
香港首富李嘉誠的任何投資舉動，往
往會被市場視為指路明燈。他早前罕有
接受傳媒專訪，談到個人喜歡追求最新
科 技 知 識 時 ， 透 露 除 Apple iOS 及
Google Android外，快將有一個新手機
操作系統（OS）出現。有關言論迅即引
起電訊業興趣，有外國傳媒斷論，李嘉
誠或與三星電子合作，以協助開發其自
家系統平台Tizen。不過有本港業界人士
估計，未能在網上籌集足夠資金的
Ubuntu Edge手機亦可能是超人杯茶。

李超人在個人投資上十分「口密」，
但傳出與三星合作則有跡可尋。他與三
星關係友好，去年9月便曾與三星董事

長李健熙在香港會面，並承諾會在手機
及網絡方面加強合作。三星與英特爾等
12間廠商參與開發的Tizen，最快將於
明年1月推出。當傳媒向和黃（0013）
印證合作消息時，對方僅表示沒有更多
資料可透露，但卻沒有否認。故當超人
稱有新手機OS出現，外界首先便將之
與三星扯上關係。

鍾情投資新科技
李超人稱「我喜歡新科技，所投資的

科技公司有60家」。據悉，他以私人持
有的維港投資（Horizons Ventures）投
資各樣鍾情的科技項目，投資包括

Onavo、Facebook、Skype、Siri、Waze
及Summly等，近期亦有投資掀起熱潮
的Spotify及Bitstrips。

外國傳媒引述科技評論員指，Tizen雖
然難以成為與Apple iOS及Google An-
droid 並駕齊驅的操作系統，但用作後
備，可免除三星過分依賴Android的風
險。目前使用Android系統的智能手機
總出貨量佔市場份額的81.9%，在第三
季已超過2億部，當中三星的出貨量便
達8,035.7萬部，佔市場份額的32.1%。
但Google在去年已表明，Android系統
僅在5年內向市場免費開放，令三星有
迫切創建自家操作系統的需要。

或注資Ubuntu Edge
外界對李超人參與Tizen的開發或許並

不意外，但身為韓國經濟增長主要動力的
三星集團可謂財雄勢大，加上Tizen有英特
爾等12間廠商參與開發，考慮到該項目資
金充裕，引入李超人這個「外資」的必要
留有疑問。故此，有本港科技界人士認為，
李超人口中的新OS，有可能是Canonical
旗下的Ubuntu Edge智能手機。

Ubuntu Edge與Tizen及Android同屬開
源生態系統。Canonical在7月21日透過群
眾集資網站Indiegogo為Ubuntu Edge項目
網上集資，目標一個月內籌得3,200萬美
元，雖最終只籌得1281.35萬美元，但已
成為Indiegogo最高集資計劃之一，可見
要搞一個新OS殊不容
易。
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澳博登亞太最佳上市公司50強
香港文匯報訊（記者 涂若奔）澳博控股（0880）

昨日宣布，獲《福布斯》選為「2013亞太最佳上市
公司50強」。頒獎禮上月於北京舉行，澳博控股財
務總監麥文彬代表公司接受獎項。行政總裁蘇樹輝
表示，隨着澳博在路氹的大型綜合度假村項目展開，
對公司未來前景充滿信心。
《福布斯》「2013亞太最佳上市公司50強」的

得獎公司均是亞太地區最大上市公司中的佼佼
者，年營收或市值至少達30億美元。這50強公司
是經過對1,220家公司的收益、利潤、投資回報
率、股價走向以及公司展望等多方面考核後評選
出來。今年兩岸三地有22家公司入選，包括騰訊
（0700）、百度、青島海爾、雙匯發展、海信電
器等著名品牌。

陳國雄任時富金融科技總監
香港文匯報訊 時富金融（0510）昨宣布，即

日起委任陳國雄教授為集團科技總監，負責監督
集團整體資訊科技架構及平台發展，並就集團發
展專有演算交易業務的資訊科技策略提供建議。
時富金融董事長關百豪表示，集團矢志發展演算
交易業務，陳國雄將為集團的資訊科技策略及架
構設計給予建議，以提升集團的數據架構及數據
安全度。
陳國雄是香港科技大學資訊系統管理學博士，

是電腦法證及資訊分析的專家，尤其是應用於資
訊科技商業策略、企業資訊科技架構設計及資訊
通訊科技基建設施發展方面。於加入時富金融之
前，他曾在特區政府服務逾20年。於2008年投身
學術教育界，現為香港科技大學工商管理學院兼
任助理教授及香港大學計算機科學系客座講師。

鍾孝揚任聯想港澳區總經理
香港文匯報訊（記者 涂若奔）聯想（0992）昨
日宣布，委任鍾孝揚出任香港及澳門區總經理。他
將肩負釐定在香港及澳門市場的發展策略、管理銷
售營運、市場推廣、客戶關係及銷售渠道開發的重
任。同時為聯想東亞區管理團隊成員，將向副總裁
暨東亞區區域總經理許光明匯報。
聯想於新聞稿披露，鍾孝揚涉獵科技及電子消

費品領域20年，具豐富銷售及市場推廣經驗，所
涉及的行業甚廣，包括影音及數碼影像、資訊科
技業務、手提電話業務、便攜式智能裝置以及家
庭電器。加入聯想前曾於信興集團、三星電子及
Sony公司出任不同的銷售推廣及業務開發管理職
務，包括出任信興集團董事局成員及集團市務總
經理，以及三星電子香港營運總裁。

人稱「老虎仔」的邱達昌一向
敢言，昨日在公司的中期業

績傳媒午宴上，邱達昌月旦樓市以至家族生意時表現得
毫不諱言。他指當年父親邱德根與「六叔」邵逸夫非常
友好，沒有想過利用亞視來攻擊「六叔」的無綫，強調
父親只是一個想賺錢的生意人，無意「打低」對方。

邱德根只想賺錢
他表示，「以前爸爸（邱德根）經常與邵逸夫於半島
（酒店）飲茶」，形容彼此關係友好，邱德根在上世紀
80年代沒有想過利用收購亞視來攻擊「六叔」的無綫。
其父當年出售無綫持股，是因為政府不容許一個家族持
股兩間電視台而被迫退股，邱德根一心只是想利用亞視
來賺錢。不過，他直言邱德根收購亞視，「最唔開心嘅
人應該都係六叔」。

時至今日，近期的電視牌照風波鬧得滿城風雨，邱
達昌直言家族應不會回購亞視，皆因自己本身是一個不
折不扣的「地產佬」。他認為「新聞過多一天已經唔值
錢」，做傳媒生意不如地產般可以增加資產價值。

盼有自家大宅地
邱達昌昨日更於眾多傳媒面前向其他在場的遠東管理

層包括董事總經理孔祥達及首席營運總裁陳志興等表
示，渴望擁有一幅自家品牌、可建達1,000伙的大型住
宅項目地皮，不要和其他人合資。他又期望公司在香港
的盈利可由現時的兩三成推高至一半，但亦要平衡海外
業務。

冀仔女早日接棒
此外，所謂「虎父無犬子」，昨日邱達昌亦帶同「孻
仔」邱華瑋到場。邱達昌希望可以把家族的酒店及地產

生意分配給4名子女打理，「兩個人做一邊」。
當中現職公司業務發展經理的邱華瑋，年僅24歲。

邱達昌於席間多次表示希望給予兒子更多學習機會，讓
他了解香港的地產行業。邱華瑋則指自己早於16歲參
與公司於馬來西亞的業務，更笑言當時被人「罵到流鼻
血」，自2010年回港後，自己對做地產生意有興趣之
餘，現時已感覺到在香港做生意要更靈活。

邱德根時代的亞視，曾經輝煌一時，多次打低對手TVB無綫。遠東發展（0035）主席邱達昌昨直

言，不會回購亞視，認為做傳媒生意不如地產般可以增加資產價值。他更於傳媒面前向其他在場

的遠東管理層表示渴望擁有一幅自家品牌，可建達1,000伙的大型住宅項目地皮。

■香港文匯報記者 黃嘉銘

李超人睇中三星Tizen？
香港文匯報記者陳遠威

■邱達昌(左)及其「孻仔」邱華瑋。 黃嘉銘 攝

「新聞隔日就唔值錢
」

老虎仔：不做電視大亨做地產佬


